



# Uruapan y sus independientes

ÉRIKA HERNÁNDEZ

**U**ruapan, la segunda ciudad más importante de Michoacán, se convirtió en una 'isla' del sistema de partidos.

Ahí, en la elección pasada, la diputación federal, las dos diputaciones locales y la Presidencia Municipal las ganaron candidatos independientes.

"Como se dice coloquialmente, nos llevamos carro completo. La gente ya tiene un hartazgo de tantos partidos políticos. Aquí las personas que quedaron por parte de Morena no hicieron bien su trabajo y la gente se desesperó", afirma Guadalupe Mendoza Arias.

La michoacana, de 43 años de edad, ganó, por la vía independiente, la diputación federal con 2 mil 89 votos contra el abanderado de Morena-PVEM-PT, el pevemista Marco Trejo.

De los 15 candidatos independientes a la Cámara de

Diputados, es la única que llegó, convirtiéndose en la primera mujer diputada sin un partido detrás.

Mendoza forma parte del "Movimiento del Sombrero", creado hace seis años por Carlos Manzo, un ex priista de 39 años, siempre con sombrero, que se dedicó a implementar iniciativas ciudadanas para hacerle frente a la violencia e inseguridad que azota a ese municipio michoacano, además de crear cinco farmacias gratuitas y apoyar proyectos productivos.

En 2021 aceptó la propuesta para ser candidato de Morena a la diputación federal y ganó, y en esta elección decidió competir por la vía independiente para la Alcaldía, arrasando con el 66 por ciento de los votos.

Ahora le tocará gobernar este municipio con 357 mil habitantes, uno de los más violentos de la entidad.

Dos integrantes más de su movimiento: Conrado Paz y Carlos Bautista, ganaron las diputaciones locales que le corresponden a Uruapan.



Especial

■ Carlos Manzo (centro) obtuvo en la pasada elección la Alcaldía de Uruapan, tras contender por la vía independiente. Es el fundador del "Movimiento del Sombrero", creado para hacerle frente a la violencia.